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Строитель - сложная, ответственная
профессия, она традиционно считается
мужской. Но в строительстве работает и
много женщин: это сметчики, проекти-
ровщики, инженеры производственно-
технических отделов. Одна из них - Свет-
лана Анатольевна Сидоршина, началь-
ник технического отдела муниципально-
го казённого учреждения "Капитальное
строительство".

За многолетний труд она заслужила
многочисленные награды, поощрения. В
нынешнем году её портрет размещён на
городской Доске почёта. Я побеседова-
ла с нею накануне Дня строителя.

ОНА в 1979 году окончила Куйбышевс-
кий инженерно-строительный институт, ра-
ботала в Самаре в проектном бюро, в 1982
году приехала в Мегион. Работала в проект-
ном бюро треста "Мегионнефтепромстрой".
Потом перешла в СУ-5, которое было пре-
образовано в "Мегионгорстрой". Там, под
руководством Анаит Анисян, отработала 18
лет. А с 2011 года стала работать в МКУ "Ка-
питальное строительство".

-Светлана Анатольевна, поделитесь, по-
чему Вы стали строителем?

-Романтика позвала. Мама убеждала,
что лучше всего быть главным бухгалтером,
советовала в плановый идти. Но не желала
я этого! По натуре я - лидер, не хотелось спо-
койной жизни. Если нас к чему-то призыва-
ли, то я всё принимала на свой счёт. Если не
я, то кто же? Казалось, что на стройке кипит
работа, жизнь бурлит, всё на глазах растёт.
Хотелось быть в гуще событий. Я и в школе
была впереди планеты всей: председателем
совета пионерской дружины, секретарём
комсомольской организации, с золотой ме-
далью школу закончила.

-Вас не прельщала чисто женская рабо-
та?

-Я и не задумывалась, что есть работа
женская и мужская. И потом, строители ведь
не только те, что кирпичи кладут, я же не на
линии работала. Сначала в проектном инсти-
туте в Самаре, затем в тресте в проектно-
сметном бюро. Это более творческая рабо-
та. Мне  нравится. Можно же и проект со-
ставить красиво, а можно - так себе. Если в
проекте не навести красоту, не предусмот-
реть всех деталей, то и на стройке потом
красоты не будет. Всё начинается с хороше-
го проекта.

-Работая в учреждении "Капитальное
строительство", Вы наблюдаете строитель-
ство в Мегионе в целом. Можете рассказать
о строительных фирмах города, их успехах
и проблемах?

-Был кризис во всей отрасли, и он ещё
не пройден. Не восстановили тот уровень,
который был в советское время. Недоста-
точно квалифицированных кадров, не хвата-
ет грамотных итээровцев, рабочих. Моло-
дёжь не изъявляла желания работать в
строительстве, потому специалистов не
хватает. Хотя в последнее время молодые
люди поступают в строительные вузы.

Плюсы сегодняшнего дня - это разно-
образие строительных материалов, новое
оборудование, методы. Раньше как бетон
мешали? Почти вручную, а теперь аппарат
купили, и он нагнетает раствор: качествен-
но, легко. Новые технологии дают такие
возможности, о каких раньше и не мечта-
ли. Но не у всех организаций есть уверен-
ность в завтрашнем дне, и они не знают, а
нужно ли им приобретать современное обо-
рудование? Закупят, а вдруг останутся без
заказов?

В наше время мало осталось проекти-
ровщиков и проектных фирм, которые ра-
ботают качественно и достойно. Я помню,
как в советское время работали. Не было
никаких лицензий, какие сейчас обязатель-
ны, но были сильные проектные институты,
серьёзные грамотные проектировщики. Тог-
да, если заказчик делал 5 замечаний к про-
екту, это воспринималось как ЧП! Было
стыдно! А сейчас мы шлём проектировщи-

кам замечание за замечанием, и всё - как с
гуся вода.

-И всё же есть фирмы, которые Вы може-
те похвалить?

-Мне нравится, как "Автобан" работает.
Причём строят красиво, какой замечательный
Ледовый дворец получился! У "автобановцев"
есть здоровое честолюбие, они неравнодуш-
ны, им хочется, чтобы мегионцы говорили по-
том: этот объект построил "Автобан"! Они сто
раз позвонят, если вопрос какой-то надо ре-
шить, во всё вникают. Мы их контролируем, по-
скольку город заинтересован, чтобы вновь по-
строенный объект по всем параметрам был
качественным. Мне нравится схема государ-
ственно-частного партнёрства, по которой
"Автобан" работает. Купят участок и быстро-
быстро всё раскручивают. Они вкладывают
свои средства и торопятся вернуть деньги.

Другие фирмы, что в городе работают -
"Мегионжилстрой", Мегионгорстрой" - тоже
хорошие, но они работают по другой схеме,
им труднее. Если они выходят на аукцион, то,
чтобы не упустить заказ, вынуждены снижать
свою цену, и после им приходится экономить
на всём.

-Расскажите, что в Мегионе строится?
-Много объектов, связанных с благоуст-

ройством: мостят тротуары, делают огражде-
ния, улицы украшают, асфальтируют 9-й мик-
рорайон, на следующий год - шестой. Года
четыре назад нам удавалось получить на эти
работы 10 миллионов, а сейчас - почти 100
миллионов на благоустройство заложено, на-
пример, на Советскую - 11 млн., на Садовую -
9. Это заслуга команды нынешнего мэра, они
не вылезают из правительства округа и про-
фильных департаментов, не успокаиваются,
пока не добьются. Торопят нас: то фонтан об-
считай, то благоустройство сквера, чтобы фи-
нансирование пробить. Мы даже ворчим, что
нас завалили работой, но приятно, что жизнь
очень активизировалась. У нас наработок мно-
го, дело за тем, чтобы деньги дали.

-В советское время о нашем регионе пи-
сали центральные газеты, каждая стройка
была глобальной, гремела на весь Союз: же-
лезная дорога, трубопроводы, города. Сейчас
столь глобальных проектов нет?

-Пришло время наведения порядка. Смот-
рите: делают благоустройство, и как город
хорошеет. Раньше было не до таких мелочей.
Нужно убрать аварийные дома, балки снести.

Мегион - маленький городок, и строящи-
еся объекты являются глобальными именно

для нас. Планируется автомобильная доро-
га по проспекту Победы, в том числе со
строительством моста. Нынче успеем толь-
ко инженерные сети вынести, на следующий
год к сооружению моста приступим. Плани-
руется реконструкция тепловых сетей "Два
диаметра восемьсот" вдоль Саймы и по
Кузьмина до Нефтяников.

Мегионцы недовольны, что долго улицу
Губкина строят. Но там много сетей, кото-
рые попадают в зону дороги или тротуаров,
их передвигают. Переходы, разметки, оста-
новки, светофоры, это же непросто! К тому
ж, нам дают деньги по частям.  Если бы вы-
делили всю сумму сразу, быстрее дело бы
шло.

Спортивный центр за 20-м микрорайо-
ном начинали строить в 2008 году, затем за-
консервировали. Заново приступаем к
нему. Мы сделали корректировку проекта,
потому что документация устарела. Если
будет всё нормально с финансированием,
года за два его завершим.

-Таким образом решаются проблемы,
которые были почти хроническими?

-Да. Детсадов уже достаточно, сейчас
школы нужны. В программе ближайшего бу-
дущего строительство школы в Высоком на
300 мест. Ожидаем школу в 20 микрорайо-
не на 1100 учащихся. С жильём решается
проблема, идёт переселение из балков и
аварийных домов.

Больное место для Мегиона - терапев-
тический корпус. Мы построили прекрасное
инфекционное отделение и детскую поли-
клинику! Рядом, на углу, планировалась те-
рапия. Но медицину "передали в округ", и
когда нам начнут строить терапевтическое
отделение, не знаем.

-Что бы Вы пожелали строителям в их
профессиональный праздник?

-Желаю им, чтобы финансирование
было хорошим, чтобы у всех была уверен-
ность в завтрашнем дне. И мечта многих
строителей - отменить аукционы, где это
возможно, чтобы у нас была возможность
выбирать профессиональных проектиров-
щиков и подрядчиков, которых мы уже дав-
но знаем и не сомневаемся в их професси-
онализме.

АКТУАЛЬНО

Сибирская
язва по

соседству!
В июле в Ямало-Ненецком ав-

тономном округе, соседствую-
щем с Югрой, произошла вспыш-
ка опасной инфекции - сибирской
язвы. Источник заражения нахо-
дится в оленеводческих хозяй-
ствах коренных народов Севера,
где произошла массовая гибель
животных.

Насколько опасна может быть
сибирская язва, прокомментиро-
вал представитель Роспотреб-
надзора в городе Мегионе Андре-
ян Борхоноев:

"СИБИРСКАЯ язва является острой
особо опасной для человека и животно-
го инфекцией. Человек заражается при
общении с больным  или павшим живот-
ным, при варке мяса, обработке шкур. От
больного человека к человеку здорово-
му эта болезнь не передается.

Резервуаром сохранения сибирской
язвы является почва. При поедании тра-
вы животные захватывают с собой почву,
и если там присутствуют болезнетвор-
ные споры, то заражаются. Болеть может
крупный, мелкий рогатый скот, верблю-
ды, лошади, свиньи, могут заражаться и
грызуны: крысы, мыши, полевки - кото-
рые также служат источником болезни.
Кроме того, есть опасность передачи си-
бирской язвы через укусы кровососущих
насекомых: мух "жигалок", слепней и
москитов".

В Ямало-Ненецком автономном ок-
руге коренные народы не особо жалуют
вакцинацию, стараются держаться по-
дальше от цивилизации и зачастую скры-
вают от инспекторов численность своих
оленей - в связи с этим болезнь и начала
распространятся.

Однако, несмотря на неприятное со-
седство с этой инфекцией, опасности за-
ражения в Ханты-Мансийском округе
нет, как уверяют специалисты. Ежегод-
но все оленеводы нашего округа и име-
ющийся у них скот прививаются от си-
бирской язвы поголовно.

Мясные продукты, которые жители
города могут приобрести в специализи-
рованных отделах магазинов, не вызыва-
ют никаких подозрений, ведь все мясо,
которое поступает на прилавки, прохо-
дит обязательную проверку и сертифи-
кацию. Опасаться нужно тех продуктов,
которые продают, как говорится, "из-под
полы" - здесь как раз и могут содержать-
ся споры вирусов.

Еще одной опасной инфекцией, ко-
торой можно заразиться через продук-
ты питания, является сальмонеллез - ос-
трое инфекционное заболевание. Недо-
статочно термически обработанные про-
дукты, употребление некипяченой воды
- все это может привести к заражению.

Также переносчиками сальмонелле-
за могут быть и обычные голуби, которых
так любят кормить с рук и взрослые, и
дети. Воздух, который голуби поднима-
ют крыльями, может содержать вирус-
ные споры, и, вдохнув его, человек под-
вергается опасности заражения.
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